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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Asegura Mesa Directiva del Congreso dispersión de nómina a ASM este lunes  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/asegura-mesa-directiva-del-congreso-dispersion-
de-nomina-a-asm-este-lunes/ 
https://www.contramuro.com/por-definirse-esquema-de-pago-a-trabajadores-de-la-asm/ 
La presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García, afirmó que este 
lunes será cubierta la quincena a los trabajadores de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM) que no recibieron su salario el pasado viernes. Aseguró que fue por falta de 
información sobre los cambios en el órgano técnico de fiscalización, a raíz de la 
desaparición de la Unidad Programática Presupuestaria (UPP), el motivo por el que no se 
pagó la primera quincena del año a todos los trabajadores. La diputada de Morena dijo que 
los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) ya definieron los lineamientos 
bajo los cuales se manejará el presupuesto de la ASM, pero faltan algunos detalles que 
resolverán la tarde de este lunes. 
 
En abonos chiquitos, entrega Ejecutivo recursos al Congreso 
https://www.contramuro.com/en-abonos-chiquitos-entrega-ejecutivo-recursos-al-congreso/ 
El Ejecutivo del Estado estaría entregando en abonos chiquitos, los recursos 
correspondientes al Congreso del Estado por 160 millones de pesos de las recuperaciones 
hechas en la Cámara al timbrado de su nómina, dentro del Fondo ISR participable. Es así 
como los recursos extraordinarios por 18.5 millones de pesos que el Gobierno del Estado 
entregó al Congreso en diciembre pasado, no correspondieron a una ampliación 
presupuestal, sino a un adelanto de esos 160 millones de pesos que son del Congreso. Los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política del Congreso (JUCOPO), fueron 
informados al respecto por la presidenta de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda quien 
pretendió vender la idea de que se trataba de un acto de generosidad del Ejecutivo, pese a 
que el dinero son recursos que corresponden a la Cámara. 
 
“Desaparecidos” 160 millones de pesos en el Congreso del Estado 
https://www.contramuro.com/desaparecidos-160-millones-de-pesos-en-el-congreso-del-estado/ 
En el Congreso local permanecen “desaparecidos” 160 millones de pesos, mismos que 
fueron reembolsados por el Gobierno del Estado a la Cámara, y sobre lo que hubo 
diputados que no querían reportar. El asunto tiene que ver con las recuperaciones hechas 
por la Cámara en relación al timbrado de la nómina, concretamente del Fondo ISR 
participable. Recursos por 160 millones de pesos fueron los que el Gobierno del Estado 
radicó a la Cámara por el timbrado de la nómina, sin que esos recursos fueran reportados 
por Secretaría de Finanzas del Congreso, e integrantes de la Junta de Coordinación Política 
al Comité de Administración y Control. 
 
Iniciará en febrero segundo periodo de sesiones del Congreso de Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/iniciara-en-febrero-segundo-periodo-de-sesiones-
del-congreso-de-michoacan/ 
Será hasta la segunda semana de febrero cuando inicie el segundo periodo de sesiones 
del Congreso del Estado, durante el que se pretende dictaminar las iniciativas acumuladas 
a lo largo de año y medio, afirmó la presidente de la Mesa Directiva, Julieta García. Dio a 
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conocer que su propuesta, en la próxima reunión de la Conferencia para la Programación 
de los Trabajos Legislativos será la de que se dictaminen las iniciativas que más intereses 
a los distintos grupos parlamentarios. “Son muchas las iniciativas que han presentado los 
diputados y no se han dictaminado y no queremos que se queden en la congeladora, por 
eso nos vamos a poner de acuerdo para sacar las que interesan a cada bancada”, indicó. 
 
Privilegiaría Congreso iniciativas “que no confronten” 
https://www.contramuro.com/privilegiaria-congreso-iniciativas-que-no-confronten/ 
Para desahogar el cúmulo de asuntos pendientes, el Congreso del Estado podría privilegiar 
las iniciativas “que no confronten”, de manera que las comisiones vayan dictaminando la 
carga de trabajo que arrastran. Pese a que el receso legislativo es de las sesiones de Pleno 
y no del trabajo parlamentario, el Congreso local permanece inactivo, sin que las 
comisiones se reúnan a trabajar para sacar las iniciativas que han sido promovidas y 
permanecen acumulándose. Entrevistado sobre el particular, Marco Polo Aguirre Chávez 
coordinador de la Representación Parlamentaria reconoció que Palacio Legislativo aún se 
observa solo por la ausencia de actividad legislativa. 
 
Boletines: 
 
Dip. Julieta García Zepeda, se reúne con los Diputados coordinadores de bancada  
JUCOPO 
En reunión de trabajo la Diputada Julieta García Zepeda, Presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado e integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del 
Congreso del Estado, manifestaron la disposición de darle seguimiento a los temas 
prioritarios de la agenda legislativa del presente año e impulsar proyectos de desarrollo para 
Michoacán. A lo que destacó la Dip. Julieta García Zepeda a este Medio Informativo, que 
con voluntad y en coordinación con las diferentes fuerzas políticas que  conforman la LXXV 
Legislatura del Estado de Michoacán, se logrará avanzar con acciones que beneficien a las 
y los michoacanos. 
 
En 2023, seguiremos impulsando la creación de un Centro de Justicia para niñas, 
niños y adolescentes: Daniela de los Santos 
Con el objetivo de proteger a los menores que han sido violentados, continuaremos 
impulsando desde el Congreso del Estado, la creación del Centro de Justicia para niñas, 
niños y adolescentes, aseguró la Diputada Daniela de los Santos. "En este 2023, uno de 
nuestros objetivos principales, es lograr un Centro de Justicia para niñas, niños y 
adolescentes, para que aquellos que han sido violentados, se les atienda como prioridad, 
de manera oportuna y eficiente". 
 
Respalda Samanta Flores  capacitación para un correcto servicio a la ciudadanía.  
Brindar atención de calidad a la ciudadanía y eficientar los servicios es un compromiso que 
los servidores públicos deben mantener vigente, indicó Samanta Flores Adame, diputada 
por el distrito de Pátzcuaro, durante la inauguración de la capacitación “Actualización en 
materia catastral”. Al asistir a Huiramba municipio sede para la capacitación brindada a 
receptores de rentas de la región, y promovida por la Receptora de Rentas del municipio, 
Virginia Molina Reyes, la legisladora expresó la importancia de dicha dependencia para 
mantener vigentes la certeza jurídica en los bienes inmuebles, en el desarrollo de 
infraestructura del municipio y en el pago de impuestos. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
“Serenos, morenos”, dice Alfredo Ramírez a sus funcionarios por mitin de Raúl 
Morón a favor de Claudia Sheinbaum 
https://metapolitica.news/2023/01/16/serenos-morenos-dice-alfredo-ramirez-a-sus-
funcionarios-por-mitin-de-raul-moron-a-favor-de-claudia-sheinbaum/ 
https://postdata.news/funcionarios-no-deben-utilizar-su-cargo-para-favorecer-a-
candidatos-o-precandidados-gobernador/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla llamó a los funcionarios de su administración a 
mantenerse al margen de apoyos adelantados para los aspirantes de Morena para las 
elecciones presidenciales de 2024, en el contexto del evento encabezado por Raúl Morón 
para anunciar un mitin a favor de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum. En conferencia de prensa, el mandatario explicó que aunque todos los 
servidores públicos tienen derechos electorales, “también tienen y tenemos una 
responsabilidad mayor con la ley, es decir, tampoco podemos hacer lo que se nos antoje”. 
 
Movimiento Ciudadano no se ve acompañando a Silvano: Toño Carreño 
https://cuartopodermichoacan.com/movimiento-ciudadano-no-se-ve-acompanando-a-
silvano-tono-carreno/ 
Antonio Carreño Sosa, líder estatal de Movimiento Ciudadano (MC), descartó acompañar 
en Michoacán el proyecto electoral que impulsa el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, 
quien busca ser candidato a la Presidencia de la República. Carreño Sosa dijo que no ha 
tenido ningún acercamiento con Aureoles Conejo, pero dejó en claro que Movimiento 
Ciudadano no cree en alianzas electorales, como la que está proponiendo el ex gobernador 
perredista. 
 
PRD será clave para ganar en el Estado de México: Octavio Ocampo 
https://indiciomich.com/prd-sera-clave-para-ganar-en-el-estado-de-mexico-octavio-
ocampo/ 
Para el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, el sol azteca será clave para el triunfo en el Estado de México, y servíra de mucho 
a la alianza con el PAN-PRI. Ocampo Córdova, señaló que este impulso será de más o 
menos del 5 por ciento para las próximas elecciones. “También algo que debemos sostener 
es que la alianza es de tres y no de dos como en ocasiones es pareciera que es así para 
algunos”, dijo. 
 
IEM busca garantía de seguridad para procesos democráticos y pacíficos en el 
transito a los autogobiernos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/iem-busca-garantia-de-seguridad-
para-procesos-democraticos-y-pacificos-en-el-transito-a-los-autogobiernos/ 
Será hasta que se garanticen las condiciones de seguridad y organizativas que el Instituto 
Electoral de Michoacán, reinstale la consulta para definir el tránsito al autogobierno de la 
Comunidad de San Francisco Uricho, municipio de Erongarícuaro, señaló Carol Berenice 
Arellano Rangel, Consejera del Instituto Electoral de Michoacán. En entrevista, luego de los 
actos de manifestación y violencia suscitados, hizo un llamado a priorizar el diálogo, pues 
según los objetivo del IEM y de acuerdo con la Ley Orgánica Municipal, el proceso de 
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autodeterminación debe ser endógeno, libre, pacífico, en consenso y democrático, con 
respeto a los derechos humanos y autogestionado. 
 
Protocolo de seguridad en consultas de autogobierno, inservible: CSIM 
https://www.contramuro.com/protocolo-de-seguridad-en-consultas-de-autogobierno-
inservible-csim/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/consejo-supremo-indigena-rompe-con-
edil-de-erongaricuaro-lo-declaran-enemigo-publico/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/emprender%C3%A1n-ruta-social-
jur%C3%ADdica-y-pol%C3%ADtica-para-que-se-haga-consulta-en-uricho 
Los protocolos de seguridad implementados en consultas por autogobiernos deben 
replantearse porque no sirven, opinó el vocero del Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán (CSIM). Pavel Ullianov Guzmán planteo a medios de comunicación, el 
panorama que tienen las comunidades indígenas que buscan autogobernarse y que, a su 
paso, enfrentan dificultades que rebasan a las autoridades estatales. En el caso del 
municipio de Erongarícuaro, la comunidad de Jarácuaro vivió el día de la consulta que 
realizó el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en agosto de 2021, un connato de violencia 
al término del escrutinio, pues la diferencia a favor y en contra solo fue de 33 votos, lo que 
determinó el inicio del autogobierno. 
 
Sin concluir reglamento para Rondas Tradicionales en Morelia 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sin-concluir-reglamento-para-rondas-
tradicionales-en-morelia.htm 
Pavel Ulianov Guzmán, vocero del Consejo Supremo Indígena, informó que aún no se 
concluye el reglamento de las Rondas Tradicionales. Detalló que el gobierno estatal tiene 
una propuesta, pero está será analizada   por cada una de las comunidades que se rigen 
bajo usos y costumbres. No ha sido avalado  por las comunidades, nosotros en los consejos 
de  gobierno se esta consultando comunidad por comunidad para ver que propuesta o 
contrapropuesta harán", comentó el vocero. 
 
Presupuestos para mujeres candidatas son menores del 3%: IEM 
https://mimorelia.com/noticias/politica/presupuestos-para-mujeres-candidatas-son-
menores-del-3-iem 
Como parte de las acciones de paridad de género en Michoacán, se han generado diversos 
lineamientos para que las mujeres puedan ser candidatas a algún puesto de elección 
popular, sin embargo aún se registran diversos problemas que provocan que en Michoacán 
de los 113 municipios solo 25 sean mandatados por una fémina. La consejera, Araceli 
Gutiérrez Cortés, integrante de la Comisión de prerrogativas y partidos políticos, del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), señaló que se tiene necesidad de revisar el marco legal en 
el estado, para considerar incrementar la prerrogativa que se destina a capacitación, 
formación y desarrollo político de las mujeres. 
 
Recursos para reuniones a favor de Sheinbaum vienen de la Jefatura: Octavio 
Ocampo 
https://mimorelia.com/noticias/politica/recursos-para-reuniones-a-favor-de-sheinbaum-
vienen-de-la-jefatura-octavio-ocampo 
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/16/claudia-sheinbaum-ha-desviado-recursos-para-
posicionarse-en-mexico-prd/ 
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El dirigente en Michoacán del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio 
Ocampo Córdova, acusó sin pruebas a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum Prado, de usar recursos públicos de su entidad para costear las reuniones que 
a lo largo del país se estarán realizando. Es de recordar que en Michoacán las reuniones 
municipales a favor del proyecto de Sheinbaum iniciaron el pasado domingo en Morelia, 
evento encabezado por Raúl Morón Orozco, y en próximos días se programará un 
calendario para recorrer el resto del estado. 
 
Evalúa Morena Michoacán expulsión de alcalde de Erongarícuaro, tras presunto 
sabotaje a la consulta en comunidad de Uricho 
https://metapolitica.news/2023/01/16/evalua-morena-michoacan-expulsion-de-alcalde-de-
erongaricuaro-tras-presunto-sabotaje-a-la-consulta-en-comunidad-de-uricho/ 
La dirigencia estatal de Morena en Michoacán ya evalúa la posible expulsión de Juan 
Calderón Castillejo, alcalde de Erongarícuaro de las filas del partido, en caso de que se 
compruebe su participación en el sabotaje a la consulta ciudadana a la comunidad de San 
Francisco Uricho que se tenía programada para este domingo 15 de enero, dio a conocer 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de Morena en Michoacán. En rueda de prensa con 
los medios de comunicación enfatizó que los alcaldes emanados de Morena, están 
obligados a respetar el derecho que tienen las ciudadanas y ciudadanos a la participación 
política, así como el derecho que tienen las comunidades indígenas al ejercicio de su 
presupuesto directo y a la libre autodeterminación. 
 
Con 66 mdp, Morena es el partido que recibirá más recurso en 2023 
https://mimorelia.com/noticias/politica/con-66-mdp-morena-es-el-partido-que-
recibir%C3%A1-m%C3%A1s-recurso-en-2023 
Con la aprobación de montos y distribución de prerrogativas a partidos políticos, los ocho 
institutos con validez en Michoacán se repartirán una bolsa de 257 millones 063 mil 232 
pesos. Para actividades ordinarias son 249 millones 575 mil 954 pesos y para actividades 
específicas serán 7 millones 487 mil 278 pesos entre los ocho institutos políticos en el 
estado. 
 
Candidatura ciudadanizada, lo ideal para la alianza "Va X México": Ocampo 
https://mimorelia.com/noticias/politica/candidatura-ciudadanizada-lo-ideal-para-la-alianza-
va-x-m%C3%A9xico-ocampo 
https://moreliactiva.com/marko-cortes-se-adelanto-no-sera-el-pan-quien-pondra-
candidato-presidencial-de-la-alianza-prd/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-prd-a-pan-no-aceptaremos-anayazo-en-
presidenciales-2024%ef%bf%bc/ 
Un fracaso en las elecciones a la Presidencia de México fue el pronóstico que hizo el 
dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, en caso de que alguno de los tres partidos que conforman la alianza "Va X México" 
intenten imponer al candidato para el 2024. Lo anterior al reiterar que el PRD en Michoacán 
y a nivel nacional, desconocen el anuncio del dirigente de Acción Nacional, Marko Cortés 
Mendoza, sobre la supuesto consenso de la coalición para que sea el PAN el que elija al 
candidato a la presidencia del país. 
 
Llama Ana Lilia Guillen a secretario de Turismo a separarse del cargo, para enfrentar 
denuncias de abuso sexual 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/141189-llama-ana-lilia-
guillen-a-secretario-de-turismo-a-separarse-del-cargo-para-enfrentar-denuncias-de-abuso-
sexual.html 
La presidenta del comité en rebeldía de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) 
en Michoacán, Ana Lilia Guillén Quiroz, insistió en quedebe de ser destituido el titular de la 
Secretaría de Turismo (SECTUR), para enfrentar el proceso penal en su contra por abuso 
sexual contra un menor de edad. En su tradicional conferencia de prensa semanal, comparó 
el caso de Monroy con el de Misael G., funcionario del sistema penitenciario que fue 
recientemente removido de su cargo, tras ser acusado de violencia familiar. 
 
Guillén Quiroz lamenta que Juan Pablo Celis no resuelva la deuda a los trabajadores 
en Morena 
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/16/guillen-quiroz-lamenta-que-juan-pablo-celis-no-
resuelva-la-deuda-a-los-trabajadores-en-morena/ 
En rueda de prensa, Ana Lilia Guillén Quiroz, la líder de comité morenista que se ha 
determinado en legítimo y en rebeldía lamentó la respuesta del presidente de Morena en 
Michoacán, Juan Pablo Celis, donde su última declaración fue: “que les pague Ana Lilia”, 
ante el llamado del pago a los trabajadores que se les deben adeudos desde mayo de 2022, 
donde, dijo Guillén Quiroz no se les ha despedido o liquidado de acuerdo a la ley laboral. 
“Si él no los quiere tener allá, que los llamé, que les diga tu contrato hasta aquí quedo, tiene 
el recurso, Michoacán es un Estado de los que más recursos tienen, por la cantidad de 
votos que tuvimos en el 2021, lamento de verdad que haya expresado se esa manera”. 
 
Me rapo si se termina el anillo periférico de Morelia en 1 año 8 meses: Líder PRD 
https://postdata.news/me-rapo-si-se-termina-el-anillo-periferico-de-morelia-en-1-ano-8-
meses-lider-prd/ 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio 
Ocampo Córdova, apostó la cabellera a que el gobierno estatal no concluirá el anillo 
periférico en 1 año y 8 meses, como lo estableció el mandatario estatal, Alfredo Ramírez 
Bedolla. Manifestó su incredulidad ante la viabilidad de las obras multianuales que 
impulsará el gobernador, específicamente sobre el Segundo Anillo Periférico en la ciudad 
de Morelia, al referir que proyectos más pequeños como los distribuidores viales de Mil 
Cumbres y Salamanca siguen en proceso y sin fecha de conclusión. 
 
Anuncia gira comité rebelde de Morena para buscar a militantes excluidos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/anuncia-gira-comite-rebelde-de-morena-para-
buscar-a-militantes-excluidos%ef%bf%bc/ 
El autoproclamado comité directivo legítimo de Morena, encabezado por Ana Lilia Guillén, 
en Michoacán, anunció una gira para reencontrarse con militantes fundadores, que 
consideren que han sido relegados por el comité directivo oficial que encabeza Juan Pablo 
Celis Silva y por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. En rueda de prensa, la secretaria 
de Formación y capacitación política del comité directivo en rebeldía, Carmen Pille, precisó 
que la gira fue motivada por invitación de militantes que se han manifestado en contra de 
la segregación de que han sido objeto por la cúpula del partido, a la que reprochan haberlos 
relegado para incluir más bien a actores externos.   
 
Cumple Vía Democrática total de asambleas; puja por llegar a ser partido  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cumple-via-democratica-total-de-asambleas-puja-
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por-llegar-a-ser-partido/ 
La organización Vía Democrática de Michoacán, que encabeza el expanista Antonio Plaza 
Urbina, superó la meta de asambleas requeridas por el Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) para llegar a ser partido político. De acuerdo con Informe de asambleas realizadas y 
programadas, con corte a este lunes, Vía Democrática de Michoacán tiene ya 76 de las 75 
asambleas municipales requeridas, por lo que se coloca en la tercera organización en 
cumplir con el requisito.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
#Morelia Caso Jessica: Impiden A Mamá Entrada Para Ver A Bedolla 
https://www.changoonga.com/2023/01/16/morelia-caso-jessica-impiden-a-mama-entrada-
para-ver-a-bedolla/ 
“Desde las 7:00 de la mañana estamos aquí solicitando audiencia para ver si el gobernador 
se digna a recibirnos, esto no es de hoy, tengo meses solicitando una audiencia con el 
señor gobernador”, expresó Verónica Villaseñor, mamá de Jessica, víctima de feminicidio 
en Michoacán. Mientras esperaba afuera de Casa Michoacán, antes Casa de Gobierno, en 
la ciudad de Morelia, señaló que después de más de dos horas no la han dejado pasar, ni 
siquiera para sentarse a esperar la atención de Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Siguen los cambios en el gobierno de Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/siguen-los-cambios-en-el-gobierno-de-
bedolla.htm 
A través de redes sociales, el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó 
que a partir de un nuevo cambio en su equipo de trabajo. En esta ocasión el relevo fue en 
el Instituto de la Juventud Michoacana (IJUMICH) que hasta ahora había sido dirigido por 
Paulina Rivera Rojas. Sin embargo, ahora será presidido por Pedro Alexis Velázquez 
Guzmán, quien anteriormente ya laboraba en  la administración estatal al ser Jefe de 
Departamento de Promoción al Turismo Inclusivo y Sustentable en la Secretaría de 
Turismo. 
 
Para 2023 habrá mil 411 millones de pesos para infraestructura municipal 
https://revolucion.news/para-2023-habra-mil-411-millones-de-pesos-para-infraestructura-
municipal/ 
https://metapolitica.news/2023/01/16/alfredo-ramirez-ha-destinado-161-mas-al-faeispum-
en-su-primer-trienio-que-silvano-aureoles-en-su-ultimo/ 
https://metapolitica.news/2023/01/16/sfa-abrio-ventanilla-para-recibir-proyectos-del-
faeispum-2023/ 
Para este 2023, el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios 
Públicos Municipales (FAEISPUM) contará con una bolsa de mil 411 millones de pesos, 
informó Luis Navarro García, Secretario de Finanzas y Administración. En conferencia de 
prensa, señaló que se trata de una bolsa histórica, ya que recordó, en 2022 se destinaron 
a este fondo 955 millones de pesos, lo que permitió aterrizar 392 obras públicas para 110 
municipios. Por ello, confió que con un incremento de cerca del 35 por ciento, la cantidad 
de obras públicas para los municipios crecerán, beneficiando a cada vez más michoacanas 
y michoacanos de cada vez más municipios. 
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Bedolla destina recursos a las 100 colonias más inseguras 
https://revolucion.news/bedolla-destina-recursos-a-las-100-colonias-mas-inseguras/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/estrategia-barrio-bienestar-formara-parte-del-
fortapaz-2023.htm 
https://grupomarmor.com.mx/2023/01/16/gobierno-de-michoacan-invertira-954-millones-
de-pesos-en-el-programa-fortapaz/ 
Durante este 2023, los recursos etiquetados a través del Fondo para el Fortalecimiento de 
La Paz tendrá como prioridad el fortalecimiento del Estado de Fuerza para los municipios 
de Michoacán, dio a conocer César Erwin Sánchez Coria, Secretario Ejecutivo del. 
Secretariado Estatal de Seguridad Pública. En conferencia de prensa con los medios de 
comunicación refirió que en total para este 2023 el Fortapaz tendrá una bolsa de 954 
millones de pesos, de los cuáles, el 70 por ciento será destinado para la capacitación, 
significación, equipamiento, tecnología, vigilancia, radiocomunicaciones, infraestructura, 
prevención de la violencia y atención a víctimas, así como apoyo y facilitación para 
reclutamiento. 
 
No regresarán las borracheras de la ExpoFeria; seguirá el Festival Michoacán de 
Origen: Ramírez Bedolla 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/no-regresaran-las-borracheras-de-la-
expoferia-seguira-el-festival-michoacan-de-origen-ramirez-bedolla/ 
El Festival Michoacán de Origen se mantendrá en el Centro de Convenciones, aunque 
algunos quisieran que regresaran las borracheras de la antes llamada ExpoFeria, cuyas 
instalaciones están en el abandono, sostuvo esta mañana el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla. El mandatario estatal indicó que se seguirá aprovechando la capacidad 
de infraestructura instalada, sobre todo por el tema de seguridad, que es fundamental, pues 
el gobierno está obligado a enviar mensajes concretos de paz, de tranquilidad; “no por hacer 
un gran evento, por quedar de lucidores, nos vaya a salir contrario el tema”, dijo. 
 
Más del 60% de municipios michoacanos, sin conocimiento de crecimiento urbano 
https://www.contramuro.com/mas-del-60-de-municipios-michoacanos-sin-conocimiento-
de-crecimiento-urbano/ 
Más del 60 por ciento de municipios michoacanos no tienen conocimiento del crecimiento 
urbano en sus demarcaciones, de tal suerte que podrían expedir permisos de construcción 
en zonas de alto riesgo, protegidas o no aptas para asentamientos humanos y sin las 
capacidades para llevar a esos lugares los servicios básicos. A decir de la titular de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz Butanda Macías, 
prácticamente solo el 40 por ciento de los municipios cuentan con un instrumento de 
planeación de crecimiento y desarrollo urbano y algunos de ellos, tuvieron uno pero hace 
40 años, por lo que ya están obsoletos debido al crecimiento de la mancha urbana en cada 
una de las distintas demarcaciones. 
 
El 90 por ciento de los presidentes municipales respeta procesos de elección 
https://www.monitorexpresso.com/el-90-por-ciento-de-los-presidentes-municipales-
respeta-procesos-de-eleccion/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que el 90 por ciento de los presidentes 
municipales de Michoacán respetan los procesos de elección en las comunidades. En rueda 
de prensa hizo el llamado para que se garantice la paz durante los procesos de consulta 
ciudadana, por lo que el gobierno, apuntó estará pendiente de que es haya respeto en la 
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ello. Apuntó que el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña estará al pendiente de que 
autoridades municipales no entorpezcan ni violenten los procesos de libre consulta 
democrática. 
 

 
INFORMACION DE MORELIA 

 
Vecinos de la avenida Nocupétaro protestan por construcción de ciclovía 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/vecinos-de-la-avenida-nocupetaro-protestan-por-
construccion-de-ciclovia-9474425.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/vecinos-se-oponen-
a-ciclovia-en-avenida-nocupetaro-acusan-que-aumentara-accidentes-y-robos/ 
Vecinos de la avenida Nocupétaro se manifiestan este lunes en contra de la ciclovía que 
pretende realizar el Ayuntamiento de Morelia señalando que hasta el momento, no se les 
ha presentado algún proyecto que verifique la seguridad de los ciudadanos que viven cerca 
de la vialidad. En entrevista para El Sol de Morelia, la vecina Mónica Robles Anguiano 
expresó que desde agosto del 2022 se les notificó sobre la construcción de la obra, fecha 
en la que ellos manifestaron su descontento sin que el municipio los escuchara, por lo que 
decidieron bloquear la calle. 
 
Alista Ayuntamiento de Morelia Programa de Prevención de Inundaciones 2023 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alista-ayuntamiento-de-morelia-
programa-de-prevencion-de-inundaciones-2023/ 
En atención a la instrucción del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, este lunes 
se realizó la primera reunión de trabajo para revisar las acciones que formarán parte del 
Programa de Prevención de Inundaciones 2023, el cual arrancará el próximo mes de 
febrero. En este programa se involucra la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente; la Secretaría de Servicios Públicos; la Secretaría de Obras Públicas y el 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS). 
 
Restauranteros en Morelia buscarán ampararse contra Ley para Control del Tabaco 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/restauranteros-en-morelia-buscar%C3%A1n-
ampararse-contra-ley-para-control-del-tabaco 
Derivado de las modificaciones a la Ley General para el Control del Tabaco, restauranteros 
de Morelia buscarán ampararse a lo establecido por la autoridad, pues señaló Fernando 
Figueroa, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), que se encuentran “muchas inconsistencias dentro de esta ley”. 
De este modo, indicó para MIMORELIA.COM, que de los 180 afiliados a la cámara 
empresarial, el 30% busca ampararse ante dicha disposición, y pretenden que más 
agremiados se sumen ante esta decisión legal. 
 
Realizan “ajustes” en cuatro Direcciones del Ayuntamiento de Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/141173-realizan-ajustes-en-
cuatro-direcciones-del-ayuntamiento-de-morelia.html 
Con un llamado a cumplir con eficacia y responsabilidad la tarea asignada, el Presidente 
Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, llevó a cabo 4 relevos institucionales en 2 Direcciones 
generales, 1 Dirección y 1 Secretaría Técnica. En este sentido a partir de esta fecha, el 
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maestro José Manuel Álvarez Lucio, quien se desempeñaba como director General del 
Colegio de Morelia asume la Dirección General del DIF en sustitución de Agustín Páramo 
Paredes, quien a su vez fue designado Secretario Técnico de la propia institución. Como 
nuevo Director General del Colegio de Morelia, fue nombrado Iván Barrales Alcántara, con 
amplia experiencia dentro del sector educativo, su encomienda más reciente -en la función 
pública- era como Coordinador General de Planeación y Evaluación Educativa de la SEE. 
Finalmente, Martínez Alcázar, designó a Felipe Castelazo Villanueva, como nuevo Director 
de Educación. 
 
Emite Policía Morelia su Convocatoria 2023 para ser parte del cuidado de Morelia 
https://lapaginanoticias.com.mx/emite-policia-morelia-su-convocatoria-2023-para-ser-
parte-del-cuidado-de-morelia/ 
En su interés de contar con mil elementos de seguridad en este año, tal y como se 
comprometió el comisionado de Seguridad Municipal, Alejandro Gonzáles Cussi, Policía 
Morelia emite su convocatoria de ingreso 2023. González Cussi dijo que se sigue 
avanzando en el camino correcto, para que un total de mil oficiales estén en servicio a la 
ciudadanía en poco tiempo. 
 
Recibe Policía Morelia, nuevo aumento salarial: Alfonso Martínez 
https://lapaginanoticias.com.mx/recibe-policia-morelia-nuevo-aumento-salarial-alfonso-
martinez/ 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, cumplió un compromiso más con la 
Policía Morelia al aplicar un nuevo aumento salarial a los elementos de la corporación, para 
así, continuar fortaleciendo y dignificando la labor que diariamente presta esta institución 
para construir la paz en la capital. Este incremento del 10% se vio reflejado en la primera 
quincena de este año, el cual, en suma, da un total de 21% real durante la presente 
administración, puesto que el nuevo ajuste se aplicó sobre el salario que ya había percibido 
un alza del 10% en 2022. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Si no te has vacunado contra la COVID-19, puedes hacerlo durante todo enero en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/si-no-te-has-vacunado-contra-la-
covid-19-puedes-hacerlo-durante-todo-enero-en-michoacan/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a los mayores de 18 años, que aún 
no se han vacunado contra el COVID-19, a que acudan a inmunizarse durante la jornada 
que estará vigente durante todo el mes de enero. Para ello, los centros de salud ya están 
abastecidos con el biológico Abdala, el cual es seguro y ha sido autorizado por la Comisión 
Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) para proteger de 
complicaciones asociadas al COVID-19. 
 
Ofrece SSM mastografías gratuitas en Chucándiro y Tarímbaro 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ofrece-ssm-mastografias-gratuitas-en-
chucandiro-y-tarimbaro.htm 
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En aras de brindar diagnósticos oportunos que permitan tratar a tiempo el cáncer de mama, 
en mujeres de 40 a 69 años de edad, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará, 
del 16 al 19 de enero, mastografías gratuitas en los municipios de Chucándiro y Tarímbaro. 
En Chucándiro los estudios se efectuarán del 16 al 17 de enero, pues una unidad móvil se 
instalará en la plaza Morelos, ubicada frente a la presidencia municipal, desde las 09:00 
hasta las 18:00 horas. Las citas se pueden agendar en la línea telefónica 4433065604 o en 
las instalaciones de la alcaldía. 
 
Arranca en Michoacán campaña de vacunación antirrábica a gatos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/141172-arranca-en-michoacan-
campana-de-vacunacion-antirrabica-a-gatos.html 
Para continuar sin presencia de casos de rabia en humanos, arranca hoy en Michoacán la 
campaña de vacunación antirrábica en gatos. Es así que los centros de salud de todo el 
estado tendrán un módulo de inmunización para mascotas, ya que la vacunación antirrábica 
es la principal estrategia de prevención y la más rentable para evitar que se transmita al ser 
humano. Tanto animales domésticos (perros y gatos), como silvestres pueden contagiarse 
y transmitir la rabia a otros y al ser humano también, mediante arañazos, mordeduras o 
contacto con su saliva. 
 
Michoacán registró 42 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19. 
https://postdata.news/michoacan-registro-42-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-por-
covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 42 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este lunes, el estado acumuló en total 212 mil 365 casos confirmados 
y mantuvo la cifra de 8 mil 721 defunciones. De los 42 nuevos casos, 32 fueron en Morelia, 
3 en Lázaro Cárdenas, 2 en Uruapan y en Múgica. 
 
Creación de órganos a partir de células madre: la investigación michoacana para 
transplantes 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/ciencia/creacion-de-organos-a-partir-de-
celulas-madre-la-investigacion-michoacana-para-transplantes-9473607.html 
Un equipo de investigadores de la Facultad de Ingeniería Mecánica de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) trabaja en un proyecto encaminado para 
atender el problema de la carencia de órganos para trasplantes. Una de las líneas de 
investigación que desarrolla el equipo es la creación de tejidos y órganos en biorreactores a 
partir de las células madre del propio paciente, que puedan ser implantados en la persona 
y se eviten reacciones de rechazo por parte de su cuerpo. 
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Diagnóstico financiero de UMSNH queda listo en enero, afirma rectora 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diagnostico-financiero-de-umsnh-queda-listo-en-
enero-afirma-rectora-9474684.html 
Las observaciones a la situación administrativa y financiera de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) podría quedar en este mes de enero, refirió la 
rectora Yarabí Ávila González. De hecho, refirió que en este momento "estamos a marchas 
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forzadas y aún así se complementará la estructura. Se están analizando a funcionarios que 
ya tienen algún tiempo en sus áreas, para reafirmarlos o buscar otros perfiles". 
 
Vacaciones de Sección XVIII de CNTE terminaron; bloquea Palacio Municipal de 
Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/vacaciones-de-secci%C3%B3n-xviii-de-cnte-
terminaron-bloquea-palacio-municipal-de-morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/910712 
https://www.contramuro.com/maestros-abandonan-aulas-protestaran-en-tanto-les-
resuelven-exigencias/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
esta mañana inició el bloqueo del Palacio Municipal de Morelia, en el Centro Histórico de la 
ciudad, como parte de su jornada de manifestaciones en diversas alcaldías de la entidad. 
Estas acciones son parte de las exigencias de los trabajadores eventuales y de sus 
programas de educación alternativa, que -señalan- no han tenido solución desde el ciclo 
anterior, y a lo cual se suma la supuesta falta de pago por parte del gobierno estatal. 
 
Estudiantes y personal del Cecytem realizan campaña de limpieza en planteles 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/141179-estudiantes-y-personal-
del-cecytem-realizan-campana-de-limpieza-en-planteles.html 
De cara al arranque del semestre escolar febrero-julio 2023, estudiantes de los 93 planteles 
que conforman el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán 
(Cecytem) realizan una campaña de limpieza en sus centros educativos. Desde la poda de 
árboles, limpieza de butacas, así como la pinta de paredes exteriores y salones, los 
estudiantes, junto con personal de cada plantel, embellecen su espacio para retornar a las 
aulas el próximo 7 de febrero. 
 
Cero Impunidad En Casos De Acoso Sexual Dentro De La UMSNH: Yarabí Ávila 
https://www.changoonga.com/2023/01/16/cero-impunidad-en-casos-de-acoso-sexual-
dentro-de-la-umsnh-yarabi-avila/ 
La rectora de la Universidad Michoacana De San Nicolás De Hidalgo (UMSNH) Yarabí Ávila 
González, aseguro que la institución educativa no tolerará ningún tipo de impunidad ante 
denuncias de acoso sexual. «No permitiremos la impunidad y revisaremos cuestiones que 
están atoradas desde hace mucho tiempo , pero aquí el tema político no tiene que influir», 
refirió la rectora. Ávila González dijo que el estudiantado debe conocer cuales son las 
instancias a las que deben recurrir ante cualquier situación de acoso, vengan de alumnos, 
profesores o administrativos. 
 
Lanzan convocatoria para renovar director de 3 normales de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/lanzan-convocatoria-para-renovar-director-de-3-
normales-de-michoacan%ef%bf%bc/ 
Este lunes se dieron a conocer las respectivas convocatorias para la renovación de 
directivos de al menos tres planteles normalistas de Michoacán. Se trata de la Escuela 
Normal de Educadoras (ENE); Benemérita y Centenaria Escuela Normal Urbana Federal 
Profesor J. Jesús Romero Flores (BCENUF), y la Escuela Normal de Educación Física 
(ENEF). De acuerdo con el Instituto de Educación Media Superior y Superior de Michoacán, 
se busca realizar un proceso transparente para alcanzar la renovación de director o 
directora de dichas escuelas. Se establece que podrán participar en el proceso de 
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renovación todo el personal docente que cuente con clave homologada de tiempo completo 
adscrita a alguna de las escuelas normales que entrarán en este proceso de renovación, y 
que esté en servicio activo.  
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Se descarrila tren en Nueva Italia; chocó con camión 
https://cuartopodermichoacan.com/se-descarrila-tren-en-nueva-italia-choco-con-camion/ 
Pérdidas materiales por varios miles de pesos y dos personas heridas, es el saldo que dejó 
el choque de un tráiler y un ferrocarril, el cual se descarriló en el cruce d elas vías con la 
carretera Nueva Italia-Gabriel Zamora, a la altura del poblado de Laguna Seca. El 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó que el descarrilamiento se derivó del choque 
contra un camión de la empresa Bakity, el cual intentó ganarle el paso al tren. Dos 
tripulantes de este automotor resultaron heridos. 
 
Mantiene PC Estatal operativo de vigilancia tras descarrilamiento en Gabriel Zamora 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mantiene-pc-estatal-operativo-de-
vigilancia-tras-descarrilamiento-en-gabriel-zamora/ 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, 
mantiene un operativo de vigilancia y atención tras el descarrilamiento del transporte 
ferroviario en el municipio de Gabriel Zamora. Desde temprana hora los servicios de 
emergencia fueron alertados sobre el suceso en el que un tráiler colisionó provocando el 
descarrilamiento de la unidad en la comunidad de La Laguna, municipio de Gabriel Zamora. 
 
Antes del amanecer Sierra Chincua, santuario de la monarca, registra -3 grados; Los 
Azufres -1 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/clima/antes-del-amanecer-sierra-
chincua-santuario-de-la-monarca-registra-3-grados-los-azufres-1/ 
La presente temporada invernal está registrando temperaturas muy frías en algunas zonas 
del estado de Michoacán, específicamente en zonas serranas y altas del territorio. 
Protección civil señala que el termómetro puede registrar los 5 y hasta los 0 grados Celsius, 
sin embargo, de acuerdo con portales de clima como weather.com, informan que zonas y 
poblados como Sierra Chincua y Los Azufres se tienen temperaturas de hasta -3 y -1 
respectivamente, antes del amanecer. El municipio de Contepec y la localidad de Ucareo, 
perteneciente a Zinapécuaro descendieron su temperatura hasta 1 grado. 
 
Separan de su cargo a funcionario por presunta violencia de género 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/separan-de-su-cargo-a-funcionario-por-presunta-
violencia-de-genero-9475027.html 
El administrador del de la Coordinación del Sistema Penitenciario en Michoacán, Misael 
García Vázquez, renunció a su cargo. La información la dio a conocer este lunes el 
mandatario Alfredo Ramírez Bedolla durante la conferencia semanal del gobierno de 
Michoacán. Es de mencionar que la ex pareja de García Vázquez lo denunció por presunta 
violencia de género, situación que fue reafirmada por Ramírez Bedolla. Efectivamente, hay 
un denuncia en la Fiscalía General de Justicia del Estado contra este ex funcionario público; 
digo exfuncionario porque ya se retiró del cargo. Me informa el secretario de gobierno, de 
quien depende esta área de readaptación social, que ya presentó su renuncia”. 
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Reportan Desaparecidos A Líder Comunal Y Abogado De Aquila 
https://www.changoonga.com/2023/01/16/reportan-desaparecidos-a-lider-comunal-y-
abogado-de-aquila/ 
El día de hoy 16 de enero, a través de una transmisión en vivo fueron reportados como 
desaparecidos el abogado Ricardo Arturo Lagunes Gasca y Don Antonio Díaz Valencia. En 
el video, la esposa del abogado Lagunes, María de Jesús Ramírez pide ayuda para saber 
si han sido reportados accidentes viales en el trayecto de Coahuayana a Tecomán la tarde 
de ayer, o de Tecomán a Colima, tramos en el que presumiblemente desaparecieron los 
dos hombres. Trascendió que los hombres referidos en el video, son el líder de la 
comunidad indígena de san Miguel Aquila (Antonio Díaz valencia) y el abogado de esa 
comunidad michoacana (Ricardo Arturo Lagunes Gasca). 
 
Cierran puente Coahuayana; exigen hallar vivos a desaparecidos de Aquila   
https://www.quadratin.com.mx/municipios/cierran-puente-coahuayana-exigen-hallar-vivos-
a-desaparecidos-de-aquila/ 
Tras conocer la noticia del hallazgo en Cerro de Ortega de la camioneta en que viajaban el 
líder y el abogado de la comunidad indígena de Aquila, comuneros cerraron totalmente la 
circulación de vehículos en el puente Coahuayana, para exigir la aparición con vida de 
Antonio Díaz Valencia y Ricardo Lagunes Gasca.  Se dio a conocer que la camioneta pick 
up, blanca, marca Honda, fue encontrada la noche de este domingo en la carretera federal 
en la zona de topes de Cerro de Ortega y presentaba impactos de bala. 
 
Despliega la SSP inspecciones sorpresa en centros penitenciarios  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/despliega-la-ssp-inspecciones-sorpresa-en-
centros-penitenciarios/ 
En cumplimiento al protocolo de actuación y en atención a un oficio de colaboración para 
supervisar los Centros Penitenciarios del Estado, el Secretario de Seguridad Pública, 
Maestro José Alfredo Ortega Reyes, desplegó diversos dispositivos de inspección a las 
celdas, los dormitorios y los múltiples módulos de los complejos de readaptación social.  En 
un comunicado se informó que fue en los reclusorios del Centro Penitenciario de Alta 
Seguridad para Delitos de Alto Impacto, David Franco Rodríguez, en Morelia y Licenciado 
Eduardo Ruiz en Uruapan, donde desde temprana hora, el Maestro Ortega Reyes 
implementó las movilizaciones en las que los elementos de la Guardia Civil verificaron que 
al interior de los centros no se encontraran artefactos como drogas, armas, teléfonos 
celulares, así como cualquier aditamento utilizado para la comisión de delitos. 
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